

Zeitschrift: Der Filmberater
Herausgeber: Schweizerischer katholischer Volksverein
Band: 18 (1958)
Heft: 7

Rubrik: Kurzbesprechungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

stiert. Er «hält dieses Thema für eine Verfilmung, in welcher Form auch immer, für ungeeignet» und erklärt, «daß die an einer Hebung des Niveaus der deutschen Filmproduktion interessierten Kreise in derartigen Fällen ihre Kritik bereits vor der Herstellung des Films ansetzen sollten...»

Die gleichzeitige Beschäftigung ein und derselben Filmgesellschaft mit einem Dirnen- und einem Heiligenleben, die von einer Fachkorrespondenz als «fast unfafßbar» bezeichnet wird, wirft nach Meinung kirchlicher Beobachter ein merkwürdiges Licht auf die spekulativen Absichten gewisser Produzenten. Der katholische «Filmdienst» notierte kürzlich ein ähnliches Beispiel in Falle der Rex-Produktion. Diese Firma kündigte noch während der Dreharbeiten für ihren Priesterfilm «Der Pfarrer von St. Michael» einen — mittlerweile uraufgeführten — Sittenfilm «Gefährdete Mädchen» an, von dem eine Fachzeitschrift verhielt, er werde «mit nackten Tatsachen nicht geizen». Aufschlußreich ist auch eine weitere Stoffankündigung der gleichen Gesellschaft. Sie lautet: «Die Geschichte eines jungen Menschen, den eine leidenschaftliche Liebe Beruf und Gott vergessen läßt, bis er das Priestergewand wählt und sein Lebenswerk, eine Orgel, zur Hochzeit des geliebten Mädchens ertönen läßt.» Als Hauptdarsteller wurden die gleichen Schauspieler genannt, die zurzeit in dem Sittenfilm «Gefährdete Mädchen» zu sehen sind. (Filmdienst vom 27. März 1958.)

Die Wochenlisten des „Filmberater“

In der letzten Nummer gaben wir einige Hinweise für die Herrichtung unserer Filmbesprechungen zu einer Kartothek. Für eine Reihe von Kinoorten besorgt nun die Redaktion selber die Zusammenstellung der Besprechungen für die in der Woche jeweils neu anlaufenden Filme. In diesen Fällen werden ihr die Titel der Filme von einer lokalen Stelle möglichst frühzeitig gemeldet (ideal ist natürlich ein direkter Kontakt dieser Stelle mit den Kinobesitzern). Die Besprechungen werden dann vielfältig und entweder im Einzelabonnement (z. B. für Zürich) oder im Kollektivabonnement (z. B. für Luzern) versandt. Denkbar praktisch macht es ein Pfarrer, der uns von Zeit zu Zeit ein Bündel Postkarten, deren jede schon mit der Adresse versehen ist, zusendet, so daß wir nach Erhalt der Titelmeldung bloß die Kurzbesprechung des betreffenden Films auf die Rückseite zu schreiben brauchen. Er selber hat nur noch einen Reißnagel zu nehmen und die Karte im Anschlagkasten aufzuhängen. Es wird uns öfters versichert, daß ein solcher wöchentlicher Aushang im Pfarrei-Anschlagkasten, in Heimen usw. starke Beachtung findet. Der gelegentliche Einwand, auf diese Weise würden gewisse Leute gerade auch auf schlechte Filme aufmerksam gemacht, scheint uns nicht stichhaltig zu sein: Wer solche sucht, findet sie auch sonst — und selbst für Leute dieser Art kann der Anschlag noch sein Gutes haben, indem er ihnen zeigt, wie verantwortungsbewußte Menschen urteilen.

Kurzbesprechungen

II. Für alle

Zwei Bayern als Detektive. Regie: H. Kugelstadt, 1957; Verleih: Columbus, deutsch. Völlig anspruchsloser Film üblicher «Komiker»-Art. (II)

II—III. Für Erwachsene und reifere Jugendliche

April love (Junges Glück im April). Regie: H. Levin, 1957; Verleih: Fox, englisch. Ein Städter lernt auf dem Lande den Umgang mit Pferden kennen und ein junges Mädchen lieben. Amüsante, fröhliche Unterhaltung. (II—III)

Canyon River (Schlucht des Grauens, Die / Karawane der verlorenen Männer, Die). Regie: H. Jones, 1956; Verleih: Glikmann, englisch. Wildwester in guten Farben. Story: Überführung von 1000 Stück Vieh. Dadurch kommt der wagemutige Viehzüchter zu den üblichen Abenteuern. Einige psychologische Ansätze. (II—III)

Plunder road / Hold up (Straße des Überfalls, Die). Regie: Hubert Cornfield, 1957/58; Verleih: Fox, englisch. Kriminalfilm: nach vollbrachtem Goldraub werden die Verbrecher durch bloße Polizei-Straßen-Sperren zur Strecke gebracht. Spannend. (II—III)

You're never too young (Noch einmal jung sein / Man ist niemals zu jung). Regie: N. Taurog, 1954; Verleih: Starfilm, englisch. Schwankfilm, dessen Einfälle zum größten Teil von einer ans Kindliche grenzenden Banalität sind. (II—III)

III. Für Erwachsene

Bridge on the River Kwai, The (Brücke am Kwai, Die). Regie: David Lean, 1957; Verleih: Vita, englisch. Kriegsfilm um einen Brückenbau im siamesischen Dschungel. Hervorragende Gestaltung, in seinen unausgesprochenen ideellen Konsequenzen zum Nachdenken anregend. (III) Cfr. Bespr. Nr. 7, 1958.

Day of a bad man / Point of decision (Verräter ist unter uns, Der). Regie: Harry Keller, 1958; Verleih: Universal, englisch. Ein Richter im harten Kampf für das Recht. Routinierter Wildwester. (III)

Fablous Texan, The (Rebell von Texas, Der / Brennende Grenze). Regie: E. Ludwig, 1957; Verleih: Monopol, englisch. Zwei Freunde wehren sich gegen das autokratische Vorgehen der Staatspolizei. Der eine überschreitet aber die Grenzen des Erlaubten und kommt um. In der Andeutung des Konfliktes überdurchschnittlich. (III)

Heilige und ihr Narr, Die. Regie: G. Ucicky, 1957; Verleih: Neue Interna, deutsch. Österreichisches, sentimentales Liebesdrama aus aristokratischem Milieu, unecht und dürftig. (III)

System, The (Piraten der Großstadt). Regie: L. Seiler, 1953; Verleih: WB, englisch. Routinierter Kriminalfilm positiver Tendenz. (III)

III—IV. Für reife Erwachsene

Meineidbauer, Der. Regie: R. Jugert, 1956; Verleih: Sefi, deutsch. Neuverfilmung des Anzengruberschen Bühnenstücks von einem meineidigen Bauern und einem jungen Liebespaar, welches sich über den ganzen Familienzwist hinwegsetzt. Vorbehalte wegen vorehelicher Beziehungen. (III—IV)

Rivière des trois jonques, La (Geheimnis der 3 Dschungen, Das). Regie: A. Pergament, 1956; Verleih: Monopol, franz. Obskurer Spionagefilm, in China spielend. Leider ist die etwas komplexe Geschichte nur auf Spannung aus und geht mit falschen Ansichten um. (III—IV)

IV. Mit Reserven

Geliebte Corinna (Tränen der Sehnsucht). Regie: E. v. Borsody, 1956; Verleih: Columbus, deutsch. Ein reicher Pflanzer aus Übersee glaubt sich von seiner Frau trennen zu dürfen und bahnt im Heimaturlaub eine neue Ehe an. Vor dem Happyend kommt es zu allerlei Verwicklungen. Leider bedingt die irrige Beurteilung der Unauflöslichkeit der Ehe ernst zu nehmende Vorbehalte gegen diesen sonst gepflegten deutschen Film. (IV)

IV—V. Ernste Reserven, abzuraten

Marchands de filles (Gehetzte Frauen). Regie: Maurice Cloche, 1957; Verleih: Royal, franz. Wenig glaubhafte Behandlung des alten Themas: Mädchenhändler, Prostitution und Rauschgift. Ebenso dürftig in seiner künstlerischen Gestaltung (trotz Maurice Cloche), wie fadenscheinig in seiner ethischen Absicht. Der Film wirkt höchstens in seiner Freude an der ausgesprochen unerfreulichen Milieuschilderung echt. (IV—V) Cfr. Bespr. Nr. 7, 1958.